

問4 現在、お墓について困っていることがありますか。(自由記載)・・・37件

(※「困っていることはない、考えていない」と回答された方を除いています。)

<p>実家から出てしまったので自分が管理する側になった時が大変そう。管理を任せるような地域でもないのに廃れていってしまいそう。</p>
<p>実家の墓が山を登った足場の悪いところにあり、親戚含め高齢になるとお墓参りに直接行くのが難しくなっている(急な階段や土砂崩れなど)。お金を払ってでもお墓参りしやすい様、墓の位置を移動したいと考えているが父親の腰が重くなかなか考えてからない。今後後を継がないといけな立場なので管理がしやすい様今の世代からきちんと考えて欲しい。</p>
<p>先祖代々引き継いで、親戚のお墓まで管理している母(他県ですが)「墓じまい」をしないといけなレベルですが、なかなか踏ん切りもつかず。それにかかる費用も結構なものでして・・・母がしないと、次は私。サポートがないと中々重い腰が上がらないようです。</p>
<p>どういったところに相談するのか、どこが窓口なのかよくわからない。自分たち家族にはどんなスタイルがあるのか、どんな選択肢があるのか、いまいち想像が出来ない。</p>
<p>お墓が遠方にあり、お墓参りにも数年行っていない状態。このままでよいのか。かといって、近くに移動しても、将来的に子どもが県外出てしまったら、同じことで困ることになるかもしれない。家族で話をしないとけななことだと思っているけれど、なかなか踏み出せないでいる。</p>
<p>車でないと行けな場所にあること。</p>
<p>先祖代々、墓石のある墓地があり、将来的に自分たちの墓石も含め、後継ともあわせ、整理を考えなければならな。</p>
<p>お墓を設置するのであれば、自分の代からで、墓地・墓石等を新規に検討しなければならな。</p>
<p>どうしたいかを家族計画に伝えておかないといけなと思うが、機会を持てずにいる。</p>
<p>お墓のある位置を動かすか動かさないか、どの墓地に入るのか、墓地に入る際、家族に迷惑がかかるのはどの程度か</p>
<p>義両親から「ここに私達のお墓を建ててね」と少しアクセスが不便なところに土地を用意されていて、将来自分が手入れする事になると思われるので義両親の想いは尊重してあげたいですが本心としてはアクセスの面で困ったなと感じています。</p>
<p>うちは分家で代々のお墓がないので、菩提寺へ両親が墓地を頼もうとしたことがあるが、あまりに使用料が高く、しかも誰も跡を取らないのでやめた。市営の墓地は遠すぎるし、いずれにしても墓じまいの問題が出てくる。両親がなくなったらどうしようと悩んでいる。</p>
<p>自分が、『入るであろう』お墓の地盤が弱い様子です。雨が降ると、足場がじゅるくなります。5年程前、近くで小さな土砂崩れがありました。この様な事は、お寺さん自身が解決すべき事だと思うので、口出しは出来ません。行事以外は、足を運びません。</p>
<p>わたしがなくなれば配偶者が引き継ぎそのあとは場合によっては永代供養でもあり、柔軟に考えて頂ければ良いと思っています。でもどうなるかわかりませんね。</p>
<p>情報が少ない。どんなことが出来るか、方法など鳥取市での情報が少ない。</p>
<p>先祖代々のお墓の管理について。墓じまいとは？</p>
<p>両実家のお墓はあとあとどうなるのだろうか？と思っている。今は、近隣県の両家とも親の片方が健在ですが。</p>

新規場所に作らないといけないのだが、どこがいいのか迷っている
今後については考えることが必要だと思っています。
実家のお墓の掃除や除草について気になってはいますが、たまにしか行っていないので後ろめたい気持ちがあります。
自分が死んだ場合の埋葬地について
周りにお墓が抜けてきた。落ち葉がすごすぎる。
墓地の裏側が雑木林で大雨による地盤の緩みで、墓石が倒れないか不安である。
墓の土地がないと聞いているのでどうなるかわからないです。
お墓を負担に感じる。故人への思いは大切にしつつ、今生きている人間が身軽に生きられるようにしたい。実家を継ぐ人がいないので墓じまいをしようかと考えている。
旦那の家系に入りたくない
自分の子どもがおらず、自分の代で墓の後始末をしなければ成らないかもと不安があります。
実家のお墓が、皆が線路を渡るような危ない場所にあり、いつも不安に思います。昔も今もヒヤッとする場面が必ずあるとのこと。(本当は遠回りをして安全に行かないといけないのですが、ずいぶん遠回りでお年寄りも多かったりして、現実にはそんな人はいないようです)土砂崩れの心配などやお墓をみる人がいなくなるなどの理由で、周りのお墓は次々になくなっていきます。こういった危ない場所にあるお墓などは、近くの土地にまとめて引っ越しできたりなどできないのかなと思います。永代供養しかないのかな…と話したりしています。
管理が大変なので、まとめてほしいが、ある程度の年齢層の方々が亡くなってからでないと、話が出来ない。自分の子どもたちに迷惑をかけたくない。
墓じまい
困っていることがありますかですが、以前困っていたお話しをさせて下さい。私どもは長男、長女の夫婦です。なので菩提寺が二つあり、お墓も二つありました。宗派はそれぞれ違っていました。私達家族と二つのお寺様と話し合い、結果、浄土宗のお寺様をお願いをして、宗派の違う二つのお墓を、一つに納めました。双方のお寺様のご尽力より、私どもにとって、子から孫へと安心してまつて貰えると、安堵致しております。ここに至るまで、私達の親の代から検討した結果ですので、最善の結果だと家族で話しています。
夫と数年前に死別しており便宜上夫の墓は夫の先祖の墓ですが将来的には夫婦の墓に移転を希望するものの子供達が県外に住んでいて鳥取に帰る予定はないため墓をどこにするか思案中。
22年程前、因幡墓苑に移設しました。不便な所にあったので、今、安心で満足しています。
どう片付けるか
子孫のことを考えるといつまでもお墓に縛られるのはどうかと思う。永代供養に切り替えたいが、そのことを両親に切り出すタイミングを見計らっている。
鳥取市に移住してきましたが、万が一のときはどうしたら良いかわかりません。
お墓を誰が面倒をみるか。遠い場所のお墓をどうするか。